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Ação Social promovida pela ASA ajuda a melhorar 
o cardápio na mesa de muitas famílias 

Segundo o Pastor, 
que é um dos respon-
sáveis por zelar sobre 
a parte espiritual do 
projeto, a ação é mui-

to mais do que só um 
cunho social, “Desde 
que abraçamos a cau-
sa, há três anos que 
faço parte, já conse-

guimos ajudar várias 
pessoas não só com o 
material, mas também 
com o espiritual. Além 
das verduras que elas 

levam para casa, aju-
damos também as pes-
soas  com o alimento 
espiritual”, afirma.

E a palavra de Cou-

t i n h o  g a n h a  a i n d a 
mais tom e cores da 
exatidão, com o bri-
lho da credibilidade, 
quando  me deparo 

com o casal de apo-
sentados,  Laurinda  
Rocha, 73 anos, e o 
senhor Paulo Rocha, 
de 76. 
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VARZEANOS É O GRANDE 
CAMPEÃO DO TORNEIO 

‘RETOMADA ESPORTIVA 2021’

Mais de 70% da população já 
recebeu a primeira dose da 

Vacina contra Covid-19

A equipe dos Varze-
anos foi a campeã do 
torneio ‘Retomada Es-
portiva 2021’, realiza-
da no domingo (12), no 
estádio distrital ‘Artur 
Vicente Caetano’, no Jar-
dim Brasil. O torneio foi 

realizado pela Prefeitura 
Municipal de Engenhei-
ro Coelho, através da 
Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer.

O primeiro jogo do dia 
aconteceu entre a equipe 
dos ‘Amigos’, contra o 

time do Audax. No tem-
po regulamentar a par-
tida terminou empatada 
em 0 a 0, sendo vencido 
pela equipe do Audax 
na disputa por pênaltis. 
Nas penalidades, o jogo 
terminou em 4 a 2.

O município de En-
genheiro Coelho conta 
com mais de 70% da po-
pulação vacinada com a 
primeira dose do imu-
nizante contra a Co-
vid-19, os dados  foram 
divulgados pelo portal 

VacinaJá, do Governo 
do Estado, nesta segun-
da-feira (6). De acordo 
com a informação, o 
Município já vacinou 
70,89% da população.

Ainda segundo o Go-
verno Estadual,  En-

genheiro Coelho conta  
32,9% da população 
completamente imu-
nizada, ou seja, mais 
de  30% das  pessoas 
já receberam as duas 
doses ou dose única da 
vacina.

Deputado Ataide Teruel (Podemos), 
em visita Engº Coelho e fala sobre 

emenda parlamentar e dos objetivos 
na Assembleia Legislativa

Alunos cantam músicas no 
intervalo das aulas em ação do 

Setembro Amarelo

         Página 5

         Página 6

         Página 5

N a  m a n h ã  d e s t a 
quinta-feira (16),  o De-
putado Estadual Ataide 
Teruel do Podemos, 
esteve presente na Câ-
mara de Vereadores 

de Engenheiro Coelho, 
formalizando a entrega 
de uma emenda parla-
mentar de 250 mil Re-
ais, o valor enviado para 
o município coelhense, 

foi utilizado para com-
pra de um caminhão 
Munck que auxiliará 
nas execuções dos ser-
viços do órgão público 
municipal. 

“Quem canta, seus 
males espanta”! A frase 
do personagem Dom 
Quixote, de Miguel de 

Cervantes, ganhou sen-
tido prático com apre-
sentações de músicas 
no intervalo das aulas 

da educação básica e 
graduação do UNASP 
Hortolândia, na última 
segunda-feira (14).  
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Segundo o Pastor, que 
é um dos responsáveis 
por zelar sobre a parte 
espiritual do projeto, a 
ação é muito mais do 
que só um cunho social, 
“Desde que abraçamos 
a causa, há três anos 
que faço parte, já con-
seguimos ajudar várias 
pessoas não só com o 
material, mas também 
com o espiritual. Além 
das verduras que elas le-
vam para casa, ajudamos 
também as pessoas  com 
o alimento espiritual”, 
afirma.

E a palavra de Cou-
tinho ganha ainda mais 
tom e cores da exatidão, 
com o brilho da credibili-

dade, quando me deparo 
com o casal de aposenta-
dos, Laurinda  Rocha, 73 
anos, e o senhor Paulo 
Rocha, de 76. 

Após dona Laurinda 
receber os donativos 
alimentares, Srº Pau-
lo exibe com orgulho a 
grande Bíblia que tam-
bém recebeu dentre as 
doações expostas no es-
paço. “Para nós, isso 
tudo é uma grande ajuda 
e benção para as nossas 
vidas, as coisas estão tão 
caras e essas verduras 
que a gente recebe faz 
uma enorme diferença 
em nossa mesa”, disse a 
aposentada.

 

Já o esposo Paulo, 
empolgado com a grande 
Bíblia que ganhou, disse: 
“Olha aqui o tesouro que 
vou levar para casa tam-
bém, letras grandes, vou 
poder ler bem a Bíblia 
de novo”, expressa com 
alegria.

O estudante de teo-
logia, Izaque Dantas, 
30 anos, há oito meses 
coopera como voluntá-
rio na ação. Segundo o 
futuro pastor, mais de 
300 pessoas recebem os 
donativos mensalmente. 
“Há dias, que quase 80 
pessoas passam por aqui 
e às vezes, há pessoas de 
diferentes partes e regi-
ões”, disse.

Como Dantas men-
ciona, a “Feirinha da 
Unasp” – como ficou 
conhecida a ação social 
– não atende só pes-
soas de Engº Coelho, 
mas também  de outros 
municípios. “Já tivemos 
pessoas que vieram até 
de Limeira para pegar 
as verduras, Arthur No-
gueira e outros municí-
pios, ficamos felizes em 
poder ajudar a todos de 
alguma forma”, explica.

 
O trabalho que Iza-

que executa para ASA é 
totalmente voluntário, 
ou seja, o estudante não 
recebe nenhuma remu-
neração pelas atividades 
que desenvolve. Mas, 
mesmo assim, segundo 
o rapaz, é um trabalho  
que preenche com mui-
ta alegria  o seu órgão 
chamado coração que 
bate dentro do peito, 
“Para mim é um traba-
lho muito gratificante, 
estou aqui para servir e 
ajudar o meu próximo 
naquilo em que eu puder 
ser útil, me sinto feliz e 
completado alegremente 
por fazer este serviço”, 
conclui. 

A dona de casa Ke-
liane Chaves, 24 anos, 
mãe de três filhos, conta 
que desde que chegou 
em Engenheiro Coe-
lho é beneficiada pelas 
doações da “Feirinha”. 
Para ela, todo o trabalho 
que é desenvolvido pela 
equipe da ASA, é muito 

“abençoado e amável”. 
A dona de casa diz que 
a atenção e carinho que 
recebe de todos, desde 
a chegada, até a saída, é 
incrível.  Acrescenta que 
o carinho demonstrado 
pelas pessoas, a faz sen-
tir mais valorizada como 
ser humano. “Não tenho 
palavras para poder falar 
dessa gente que trabalha 
aqui e oferece essa ajuda 
para cada um de nós. 
São pessoas atenciosas, 
cuidadosas que tratam a 
gente com respeito, nem 
sei o que fazer para agra-
decer ou dizer o quanto 
isso nos faz bem”, conta 
a dona de casa.,   

 
Ela argumenta ainda 

que a ajuda  tem sido es-
sencial no complemento 
alimentar da casa, des-
taca que: se não fosse as 
doações fornecidas pela 
feirinha, provavelmente 
não poderia consumir 
alguns alimentos que 
considera importantes 
para os filhos, “tudo está 
muito caro”, disse ela, 
“e a gente que vem aqui 
buscar as verduras, a 
gente vem porque pre-
cisa”, continuou, “se não 
fosse a ajuda, na minha 
mesa poderia faltar coi-
sas essenciais para os 
meus filhos, esse é um 
trabalho muito lindo, 
essas pessoas que aqui 
estão maravilhosas”, 
afirma.  

Já a diretora da ASA, 
Erika Coutinho, declara 
que o trabalho para ela 
é uma benção sem fim, 
é enfática em reconhecer 
e exaltar toda equipe que 
ajuda a composição e 
realização dos trabalhos, 
para a Diretora, cada 
pessoa que faz parte da 
ação é peça valiosa nes-
sa “construção”. Reitera 
que não conseguiria fa-
zer nada sozinha e que 
todos que compõem a 
equipe são indispensá-
veis para a execução dos 
trabalhos. 

 
“Sinto-me profunda-

mente abençoada por 
estar aqui e colaborar 
de alguma forma com o 
meu semelhante, nossa 

equipe de trabalho é 
fantástica, todos contam 
com um espírito de amor 
fraterno muito grande 
no coração. Sem eles não 
conseguiríamos nem co-
meçar, são pessoas belas 
e de coração aberto que 
dispõem de seu tempo e 
se propõem a nos ajudar 
nas entregas das verdu-
ras”, explica 

Para ela, a maior re-
compensa que pode re-
ceber na execução do 
serviço é poder ter a 
percepção das diferen-
tes reações de gratidão. 
Por meio de um olhar 
de alguém, ver  o brilho 
da satisfação. Satisfação 
esta que é demonstrada 
e acompanhada de um 

grande sorriso, ao rece-
berem as verduras fres-
cas e suculentas da horta 
da Unasp.  “Para mim, 
não há maior alegria do 
que ver refletido no rosto 
de alguém a satisfação da 
gratidão por ter sido bem 
recebido por cada um de 
nós e ainda poder levar 
para casa um alimento 
que os ajudará nas refei-
ções do dia a dia, essa é a 
nossa melhor recompen-
sa”, disse.

 
As doações são reali-

zadas todas às quartas-
-feiras, na ASA, a partir 
das 16h30. Não é neces-
sário realizar cadastro, 
mas a entrega é feita por 
ordem de chegada. 

Feirinha” da Unasp faz a diferença na vida de pessoas sem precisar fazer força

Ação Social promovida pela ASA ajuda a melhorar 
o cardápio na mesa de muitas famílias 

Cidade

“Feirinha da Unasp”, não atende só 
pessoas de Engº Coelho, mas também de 
outros municípios – Fotos: Márcio Nato 

Rodrigues

Izaque Dantas, há oito meses coopera como 
voluntário na ação. Segundo o futuro pastor, 
mais de 300 pessoas recebem os donativos 

mensalmente.

Feirinha” da Unasp faz a diferença na 
vida de pessoas sem precisar fazer força

Todas as medidas de segurança e pre-
venção, combate a pandemia Covid-19 

são rigidamente adotadas

Keliane Chaves conta que desde que 
chegou em Engenheiro Coelho é benefi-

ciada pelas doações da “Feirinha”

Srº Paulo, ao lado da esposa – Laurinda, 
exibe com orgulho a grande Bíblia que também 

recebeu na “Feirinha da Unasp”

A prefeitura Muni-
cipal de Engenheiro 
Coelho e a Paróquia 
de São Pedro, reali-
zam no próximo sá-
bado (18), o plantio 
de árvores no cemité-
rio municipal. A ini-
ciativa tem o apoio 
do Departamento de 

Agricul tura  e  Meio 
Ambiente e será uma 
homenagem às víti-
mas da Covid-19 na 
cidade.

O prefeito, Dr. Ze-
edivaldo Alves de Mi-
randa, disse que, “é 
prec iso  homenage-
a r  o s  n o s s o s  e n t e s 

queridos, que se fo-
ram por causa dessa 
pandemia. As árvores 
plantadas serão um 
símbolo para nos fa-
zer recordar da vida 
de cada uma dessas 
pessoas”. 

A o  t o d o ,  s e r ã o 
plantadas 63 árvores 

da espécie Ipê Amare-
lo. Segundo o Pároco 
Reynaldo Ferreira de 
Melo, “essa foi uma 
forma que encontra-
mos  de  homenage-
ar as vít imas dessa 
pandemia em nossa 
cidade. Muitas víti-
mas dessa pandemia 

fiéis participantes da 
nossa Paróquia de São 
Pedro”.

O plantio será feito 
pelas crianças da ca-
tequese paroquial da 
Paróquia de São Pe-
dro. “Serão plantadas 
uma árvore para cada 
uma das 63 vítimas 

da Covid-19. Além das 
árvores, teremos uma 
placa com uma home-
nagem e um QR-Code, 
que vai levar para um 
site contendo a foto, 
nome e idade de cada 
um dos  homenage-
ados”,  completou o 
pároco.

Feirinha” da Unasp faz a diferença na vida de pessoas sem precisar fazer força

PREFEITURA MUNICIPAL DE ENGENHEIRO COELHO E 
PARÓQUIA DE SÃO PEDRO REALIZAM PLANTIO DE ÁRVORES 

EM HOMENAGEM ÀS VÍTIMAS DA COVID-19
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“Quem canta, seus 
m a l e s  e s p a n t a ” !  A 
frase do personagem 
Dom Quixote, de Mi-
guel de Cervantes, ga-
nhou sentido prático 
com apresentações de 
músicas no intervalo 
das aulas da educação 
básica  e  graduação 
do UNASP Hortolân-
dia, na última segun-
da-feira (14).  Como 
parte  das  ações  do 
Setembro Amarelo, 
os  a lunos  apresen-
taram um repertório 
composto por canções 
animadas ,  repletas 
de mensagens de es-

perança, amor e ami-
zade.

E o resultado? Os 
es tudantes  ass is t i -
ram, filmaram e can-
taram junto com os 
colegas. Além disso, 
a equipe da pastoral 
preparou um cartão-
zinho de lembrança 
para os estudantes, 
que foi entregue du-
rante as apresenta-
ções,  acompanhado 
de um bombom. O bi-
lhete dizia: “Sua vida 
vale ouro”!

Viva a Vida – Músi-
cas no Intervalo

Setembro é um mês 

i m p o r t a n t e  p a r a  o 
combate ao suicídio, 
por isso diversas ini-
ciativas têm sido de-
senvolvidas em todos 
os campi UNASP sob 
o slogan Viva Vida!

Segundo o capelão 
do ensino superior, 
Lúcio Pereira, o ob-
jetivo das músicas no 
intervalo é promover 
a vida, proporcionan-
do um momento in-
terativo com canções 
alegres,  um cartão, 
um doce e muita ami-
zade.

“ Q u e r e m o s  c e l e -
brar a vida nas pe-
quenas alegrias que 
a  m e s m a  o f e r e c e ” , 
garantiu Pereira.

Música e saúde
A Cochrane Library 

em parceria com a Or-
ganização Mundial da 
Saúde (OMS), divul-
gou uma pesquisa que 
destaca a importância 
da música como tra-
tamento terapêutico. 
Segundo o artigo, o 
simples ato de ouvir 
música pode melhorar 
as frequências cardía-
ca e respiratória.

Sabendo o quanto a 
música pode influen-
ciar o humor e a saúde 
dos estudantes,  ela 
foi intencionalmente 
escolhida para estar 
entre as  iniciativas 
e ações do Setembro 
Amarelo no UNASP 
campus Hortolândia.  

Um novo momen-
to de músicas no in-
tervalo já vem sen-
do organizado e está 
previsto para dia 27 
de setembro, com a 
participação dos pró-
prios alunos tocando 
e cantando.

“Por  vezes  ações 
s i m p l e s  c o m o  u m 
bom dia, um sorriso, 
uma música, podem 
impactar significati-
vamente nossa vida. 
Talvez é a lembrança 
de que a vida é bela, 
arte, poesia”, descre-
veu Pereira.

Viva a vida
O capelão Gustavo 

Cardoso, que liderou 

e participou da ação  
dos alunos do ensino 
fundamental II e en-
sino médio,  explica 
que com o slogan Viva 
a Vida os três campi 
UNASP vão realizar 
diversas ações duran-
te o mês de setembro, 
sempre com o intuito 
de combater o suicí-
dio e celebrar a vida.

“A gente não ape-

nas fala do combate 
ao suicídio, depressão 
ansiedade e  outros 
transtornos emocio-
nais, a gente enfatiza 
a vida e o que ela tem 
de melhor a nos ofe-
recer. Incentivamos 
nossos alunos a te-
rem uma perspectiva 
de esperança, de que 
dias melhores virão”, 
destacou Cardoso.

Para  promover  a 
expansão da carga ho-
rária de forma híbri-
da, combater a evasão 
escolar e atuar dire-
tamente na recupera-
ção de aprendizagem, 
a Secretaria da Edu-
cação do Estado de 
São Paulo (Seduc-SP) 
reabre o sistema que 
permite a manifesta-
ção de interesse nos 
chips de 3GB de in-
ternet para estudan-
tes da rede estadual.  
A confirmação deve 
ser realizada no site 
da Secretaria Escolar 
Digital  (SED):  sed.
educacao.sp.gov.br.

 A distribuição dos 
cartões SIM faz parte 
do Além da Escola, 
iniciativa que aten-

de estudantes mais 
vulneráveis da rede, 
segundo o Cadastro 
Único (CadÚnico), do 
6º ano do ensino fun-
damental à 3ª série 
do ensino médio de 
escolas PEI (Progra-
ma Ensino Integral) 
e  escolas  regulares 
(incluindo EEI – In-
d í g e n a ,  Q u i l o m b o , 
Área de Assentamen-
to). No total, 500 mil 
chips têm sido dis-
ponibilizados desde 
o primeiro semestre.

  Por meio da tec-
nologia ,  o  Além da 
Escola expande a car-
ga horária por meio 
de trilhas formativas 
de plataformas edu-
cacionais parceiras, 
c o m o  D e s c o m p l i c a 

(ensino médio), Khan 
A c a d e m y  ( t o d o s ) , 
Aprendizap (9°ano) 
e Mangahigh (ensino 
fundamental) ,  pro-
jetos em grupo que 
resolvam problemas 
reais da escola, além 
de orientação de es-
tudos personalizada 
duas vezes por sema-
na via chat do Centro 
de Mídias São Paulo 
(CMSP).

 A inclusão é peça-
-chave neste processo 
de resgate educacio-
nal, segundo Rossieli. 
“Promover acesso à 
informação é também 
atuar na redução das 
desigualdades. Nosso 
objetivo é que, mesmo 
em meio à pandemia, 
essa oferta diversi-

ficada de conteúdos, 
especialmente prepa-
rados, ajude na ma-
nutenção dos estudos 
e para reduzir o risco 
dos estudantes aban-
donarem a escola” , 
afirma. “O Além da 
Escola aliado à Bolsa 
do Povo Educação - 
Ação Estudantes atu-
am, respectivamente, 
na promoção do aces-
so ao conteúdo e na 
segurança financeira 
para a  manutenção 
dos estudos”, emen-
da.

 O tempo extra in-
dividual de aprendi-
zado e reforço varia 
conforme o período: 
até 1h45 por dia para 
estudantes do perío-
do diurno e até 1h15 

p a r a  m a t r i c u l a d o s 
no noturno. “Os par-
ticipantes são orga-
nizados em grupos, 
de 8 e 12 estudantes, 
para realizar projetos 
interdisciplinares. As 
chamadas “missões” 
tratam, por exemplo, 
de temas como eco-
logia, empreendedo-
rismo, fotojornalismo 
na comunidade etc. 
São  prát icas  pe da -
gógicas inovadoras, 
que têm papel impor-
tante no momento de 
retomada das aulas 
presenciais e da roti-
na escolar como um 
todo”, resume o se-
cretário da Educação 
do Estado,  Rossiel i 
Soares.

C a s o  t o d a s  a s 

e t a p a s  d a  i n i c i a t i -
va sejam concluídas, 
cada grupo receberá 
R$300 para utilizar 
na escola e tirar pro-
jetos desenvolvidos 
d o  p a p e l .  A l é m  d e 
todo o conteúdo on-
l ine,  haverá  distr i-
buição  de  mater ia l 
impresso para apoio 
às atividades do Além 
da Escola nas escolas.

Como confirmar 
interesse

Na SED, o estudan-
te deve usar login e 
s e n h a  ( o s  m e s m o s 
d o  a p p  C M S P ) .  N o 
menu Aluno, é pre-
ciso clicar em Ques-
tionário – Chips de 
Internet, responder a 
três questões e clicar 
em Salvar.

Alunos cantam músicas no intervalo das aulas em 
ação do Setembro Amarelo

Combate à evasão escolar: Educação SP reabre 
sistema para estudantes retirarem chips com 3GB de 

internet patrocinada 

Alunos receberam um bombom e cartãozinho 
que dizia: “Sua vida vale ouro”.

Equipe de alunos e funcionários que 
realizaram a ação no intervalo das aulas da 

educação básica.

As músicas no intervalo foram cantadas e tocadas pelos 
próprios alunos.

Manifestação de interesse no Além da Escola deve ser realizada via SED; pasta estadual alinha programas com o objetiva de 
garantir a manutenção dos estudos
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Na investida para fi-
liar Geraldo Alckmin, 
o DEM ofereceu ao ex-
-governador o controle 
total da sigla em São 
Paulo. Caso decida tro-
car o PSDB pela legenda 
presidida pelo ex-pre-

feito de Salvador, ACM 
Neto, Alckmin poderá 
determinar como será a 
distribuição de recursos 
dos fundos partidário e 
eleitoral do DEM em São 
Paulo e terá a última pa-
lavra nas estratégias para 

uma futura candidatura 
ao governo paulista no 
ano que vem.

As negociações dos 
dirigentes nacionais do 
DEM com o ex-governa-
dor, no entanto, causa-
ram atrito com a direção 

estadual do partido, con-
trolado pelo presidente 
da Câmara Municipal de 
São Paulo, Milton Leite. 
O vereador não aceita 
a proposta de “porteira 
fechada” da sigla para 
atrair o tucano.

Em descompasso com 
a investida da direção 
nacional, os planos tra-
çados pelo DEM estadual 
não incluíam Alckmin.

O partido está alinha-
do ao projeto desenhado 
pelo governador João 
Doria (PSDB) de lançar 
o atual vice-governador, 
Rodrigo Garcia, que dei-
xou o DEM e se filiou ao 
PSDB há três semanas, 
como candidato ao Exe-
cutivo. Ele confirmou 
ao jornal O Estado de S. 
Paulo que pretende dis-
putar o Palácio dos Ban-
deirantes, e conta com 
o apoio de Leite. Doria 

e Garcia prometeram a 
Leite que a vaga de vice-
-governador na chapa ou 
a candidatura ao Senado 
a um representante do 
DEM paulista.

A ideia de repassar 
o controle do DEM a 
Alckmin se vale do argu-
mento de que o diretório 
estadual paulista é pro-
visório, o que permitiria 
à Executiva Nacional 
impor decisões à direção 
paulista. Mas Milton Lei-
te afirma que a legenda 
fez convenções locais 
em 2019 - que haviam 
eleito Rodrigo Garcia 
presidente estadual. A 
presidência, atualmente, 
é exercida pelo filho de 
Milton Leite, o deputa-
do estadual Alexandre 
Leite.

Nos bastidores, tanto 
integrantes da direção 
nacional quanto da es-

tadual do DEM falam em 
“judicializar” o caso se 
não houver uma solução.

Opções
Na direção estadual, a 

aposta é que uma even-
tual saída de Alckmin 
do PSDB só ocorra após 
as prévias da legenda 
tucana, se Garcia for o 
vitorioso.

Alckmin, que tam-
bém é assediado pelo 
PSD de Gilberto Kassab, 
vem mantendo conver-
sas com seu antigo vice, 
Márcio França (PSB), 
em um trabalho para re-
editar a chapa vitoriosa 
nas eleições de 2014 ao 
governo de São Paulo. 

Ao jornal O Estado de 
S. Paulo, entretanto, o 
tucano negou que plane-
je deixar o PSDB.

As informações são 
do jornal O Estado de S. 
Paulo.

N a  m a n h ã  d e s t a 
quinta-feira (16),  o 
Deputado  Estadual 
Ataide Teruel do Po-
demos, esteve presen-
te na Câmara de Vere-
adores de Engenheiro 
Coelho, formalizan-
do a entrega de uma 
emenda parlamentar 
de 250 mil Reais,  o 
valor enviado para o 
município  coelhen-
se, foi utilizado para 
compra de um cami-
nhão Munck que au-
xiliará nas execuções 
dos serviços do órgão 
público municipal. 

Teruel, além de jor-
nalista, é redator, pro-
dutor e apresentador 
de programa de rádio 
e TV, conta como está 
sendo a virada de cha-
ve e como tem sido os 
dias na cadeira parla-
mentar, “Tenho foca-
do no trabalho como 
parlamentar em dois 
pontos cruciais: saúde 
e assistência social, 
que já era uma ação 
desenvolvida por meu 
filho Fábio Teruel, em 
seu trabalho na área 
da comunicação. Po-
rém esse trabalho que 
desenvolvia, percebe-
mos que precisava de 
mais representativi-

dade. Então, desen-
volvemos um projeto. 
Graças a Deus tive a 
oportunidade de ser 
eleito e poder traba-
lhar em prol dessas 
vertentes. Sobre a mu-
dança no cotidiano, 
pessoalmente falan-
do, para mim foi uma 
grande virada de cha-
ve, mas no parlamen-
to não me comporto 
como político,  mas, 
sim, continuo sendo 
o mesmo representan-
te simples e humilde 
de nossa população”, 
afirma.

Além de exercer a 
função  como Depu-
tado Estadual, Teruel 
não deixou de  lado 
a profissão de apre-
sentador .  Todas  as 
manhãs, a partir das 
5h, ele apresenta um 
p r o g r a m a  n a  r á d i o 
Tropical FM, no pro-
grama, segundo o par-
lamentar, é o melhor 
lugar – no qual  mais 
que nunca – pode fa-
lar e compreender a 
l inguagem do povo. 
“Tenho um programa 
sertanejo de raiz, das 
5h às 6h da manhã. Lá 
tenho a oportunidade 
de conhecer histórias 
reais dessas pessoas 

e conhecer de perto o 
sofrimento de nosso 
povo e por meio do 
programa, conhecen-
do essa real idade a 
gente pode trabalhar 
nos projetos para be-
nefício de todos”, de-
clara.  

O vereador Jorge 
Santos, mais conhe-
cido como Jorge do 
Banco, em conjunto 
com o vereador Wa-
shington Lopes – o 
Dr° Washington, fo-
ram os legisladores 
que pleitearam para o 
município a emenda. 

O vereador Jorge 
do Banco conta que a 
recepção do Deputado 
foi mais do que sig-
nificativa, em todos 
os sentidos. “Fomos 
bem recebidos pelo 
Deputado,  confesso 
que estava meio com 
um pé atrás,  somos 
do interior e pensei: 
será que ele irá nos 
receber,  nos ouvir? 
Mas para minha grata 
surpresa, o Deputado 
foi  super  atencioso 
conosco, é um homem 
que fala a nossa lín-
gua,  extremamente 
humilde e disposto a 
trabalhar em prol do 
povo. Ele nos atendeu 

da  melhor  maneira 
que se pode imaginar 
e ainda nos conseguiu 
a emenda que fomos 
pleitear”, relata o ve-
reador.

Já o vereador Dr° 
Washington, também, 
não esperava tamanha 
recepção por parte do 
D e p u t a d o ,  “ N ó s  s ó 
temos  a  agradecer , 
o Deputado cumpriu 
o que deveria ser via 
de regra para todos 
os parlamentares, ou 
seja, receber bem cada 
um que o procurar. 
O Deputado Teruel 
foi muito educado e 
atencioso conosco e 
logo de imediato, ele 
disponibi l izou essa 
verba na qual facilita-
rá muito os trabalhos 
em nosso município. 

S i n c e r a m e n t e ,  n ã o 
esperava”, afirma.   

Caminhão Munck 
trará agilidade e se-
gurança nos serviços

Falando ainda so-
bre a aquisição do Ca-
minhão Munck, o ve-
reador Jorge do Banco 
ressalta que o veículo 
chegou em ótima hora. 
Para ele, mais do que 
agi l izar  os  serviços 

nos cortes de galhos 
de árvores e troca de 
lâmpadas queimadas, 
o que mais vale é a 
preservação e segu-
rança da vida dos tra-
balhadores que atuam 
nesses serviços, “esse 
caminhão chegou em 
u m a  h o r a  c e r t í s s i -
ma para nós,  antes 
o pessoal executava o 
trabalho de podar as 
árvores subindo em 
escadas, que acabava 
sendo muito perigoso, 
agora essas pessoas 
terão mais segurança 
para poder executar 
esses serviços, ficam 
dentro do cesto aéreo 
correndo menos risco 
de quedas e choques”,  
enfatiza o vereador 
Jorge do Banco. 

O  p r e s i d e n t e  d o 

Podemos Municipal, 
José Lopes, também 
destaca a importân-
c i a   d a  e m e n d a  “ O 
deputado nos ajuda 
muito trazendo a essa 
emenda para  nosso 
município, essa aqui-
sição vai ajudar muito 
toda a nossa popula-
ção e ainda desafogar 
as contas públicas”, 
disse. 

Teruel afirma que 
continuará trabalhan-
do de forma humil-
de e transparente em 
prol da sociedade, o 
D e p u t a d o  s a l i e n t a 
que a atitude jamais 
mudará, lembra que 
foi eleito não para se 
comportar como polí-
tico, mas sim como re-
presentante do povo. 
“O deputado é eleito 
para representar os 
anseios do povo,   a 
maior relação que te-
nho são com as pes-
soas mais humildes 
e procuro sempre me 
comportar não como 
político, mas como re-
presentante da popu-
lação que tanto sofre. 
Então, o meu objetivo 
é fazer o melhor que 
puder para ajudar a 

nossa gente sofrida. 
Eu sei o que  é andar 
no barro, na poeira, 
bater porta, conheço 
histórias.  Portanto, 
os que confiaram em 
mim podem esperar 
muita seriedade, res-
ponsabilidade e trans-
parência até o fim do 
mandato”, finaliza. 

Por:  Márcio Nato 
Rodrigues

DEM oferece a Alckmin controle da 
sigla em SP

Deputado Ataide Teruel (Podemos), em 
visita Engº Coelho e fala sobre emenda 

parlamentar e dos objetivos na Assembleia 
Legislativa

“Eu sei o que  é andar no barro, na poeira, bater porta, conheço histórias”

“Tenho focado no trabalho como parlamentar em dois pon-
tos cruciais: saúde e assistência social” Deputado Ataide Te-

ruel – Fotos Márcio Nato Rodrigues

”O Deputado cumpriu o que deveria ser via de regra para 
todos os parlamentares, ou seja, receber bem cada um que o 

procurar”, Dr° Washington
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O município de En-
genheiro Coelho conta 
com mais de 70% da 
população vacinada 
com a primeira dose 
do imunizante contra 
a Covid-19, os dados  
foram divulgados pelo 
portal VacinaJá, do 
Governo do Estado, 
nesta segunda-feira 
(6). De acordo com a 
informação, o Municí-
pio já vacinou 70,89% 
da população.

Ainda  segundo o 
G o v e r n o  E s t a d u a l ,  
Engenheiro  Coelho 
conta  32,9% da popu-
lação completamente 
imunizada, ou seja, 
mais de 30% das pes-
soas já receberam as 
duas doses ou dose 
única da vacina.

O Porta l  destaca 
a i n d a  q u e   2 2 . 0 6 0 
vacinas já foram apli-
cadas no município, 
sendo 15.064 primei-
ras doses, 6.364 se-
gundas doses e 632 
doses únicas. 

Engenheiro Coelho 
possui 3.060 casos de 

Covid-19 confirmados 
desde  o  começo da 
pandemia e 63 óbitos 
e m  d e c o r r ê n c i a  d a 
doença.

Vacinação Reto-
mada

Na quarta-feira (8), 
a prefeitura retomou 

a vacinação contra a 
Covid-19. A campa-
nha foi paralisada em 
decorrência do feria-
do prolongado de 7 de 

setembro.
 No pr imeiro  sá-

bado do mês de se-
tembro, (4), adoles-
c e n t e s  d e  1 2  a n o s , 

sem comorbidades, 
começaram a receber 
o imunizante contra a 
Covid-19.

 O prefeito, Zeedi-
valdo Miranda (PSB), 
disse que o município 
cumpre o calendário 
do Plano Nacional de 
Imunização (PNI) e 
aguarda novas infor-
mações para a aplica-
ção de uma terceira 
dose.

Vale destacar que 
os jovens entre 12 e 17 
anos, estão recebendo 
a vacina da Pfizer, a 
ú n i c a  a p r o v a d a  n o 
Brasil para essa faixa 
etária. Além da pri-
meira dose para esse 
novo grupo de pesso-
as, o município aplica 
a segunda dose das 
vacinas AstraZeneca, 
Coronavac  e  Pf izer 
para quem, ainda, não 
completou o ciclo de 
vacinação.

A vacinação retor-
nou às 8h de quar-
ta-feira,  na Sala de 
Vacinas.

A Sala de Vacinas 
da Secretaria Muni-
cipal de Saúde de En-
genheiro Coelho vai 
funcionar em horário 
estendido na sexta-
-feira (17), até as 20h 
e no sábado (18), até 
as 13h. O atendimento, 
dessa vez, tem como 
foco  a  apl icação  da 
segunda dose. Porém, 
também iremos aten-
der aqueles que ainda 
não tomaram nenhu-
ma dose, incluindo os 
adolescentes acima de 
12 anos.

Dados da secretaria 
saúde apontam que a 
cidade registra mais 

de 1800 pessoas que 
ainda não completa-
ram o esquema vacinal 
dos  imunizantes  da 
AstraZeneca, Pfizer e 
Coronavac.

Segundo a Direto-
ra de Vigi lância  em 
Saúde, Marli Antunes 
Vieira dos Reis, “nós 
e s t a m o s  c h a m a n d o 
as  pessoas  que ain-
da não compareceram 
para receber a segunda 
dose. É muito impor-
tante que o esquema 
vacinal seja completo. 
Já estamos trabalhan-
do com a terceira dose 
para alguns grupos de 
pessoas”

Adolescentes
Quanto à vacinação 

de adolescentes entre 
12 e 17 anos, a secreta-
ria de saúde da cidade 
recebeu a orientação 
do Governo de SP para 
continuar o programa 
de vacinação, manten-
do a recomendação do 
Comitê Científico do 
Estado.

Serviço
Vac inação  contra 

Covid-19
Sala de Vacinas
Rua 13 de maio 103
Sexta-feira (17)  – 

até as 20h
Sábado (18) – 8h – 

13h

O Governador João 
Doria anunciou, nesta 
quarta-feira (15), que 
a imunização com Co-
ronavac, vacina pro-
duzida pelo Instituto 
Butantan em parceria 
com a biofarmacêutica 
Sinovac, reduziu em 
88% as mortes por CO-
VID-19 entre os idosos 
com mais de 70 anos 
no Brasi l .  A queda, 
apontada pelo próprio 
Ministério da Saúde, 
indica a eficiência do 
imunizante que foi uti-
lizado na vacinação de 
80% das pessoas nesta 
faixa etária em todo 
país.

“A vacinação com 
Coronavac reduziu em 
88% as mortes de pes-
soas com mais de 70 
anos no Brasil. Nossos 
pais, avós, tios e amigos 
com mais idade, feliz-
mente, em sua maioria, 
estão salvos.  Salvos 
pela vacina”, destacou 
Doria. “A vacina produ-

zida pelo Instituto Bu-
tantan foi fundamental 
na queda das mortes 
pela COVID-19 entre 
os idosos”, completou.

Os dados do Sivep-

-Gripe (Sistema de In-
formação da Vigilân-
cia Epidemiológica da 
Gripe) do Ministério 
da Saúde indicam que 
a média semanal de 

mortes por COVID-19 
entre as pessoas com 
70 anos ou mais caiu de 
1.316 por dia em 28 de 
março para 164 em 20 
de agosto. A queda de 

88% considera todo o 
território nacional.

Se consideradas ape-
nas as estatísticas de 
São Paulo, o resultado é 
semelhante, com redu-

ção de 86% no número 
de óbitos. A média se-
manal de mortes por 
COVID-19, entre pes-
soas com mais de 70 
anos no estado, caiu de 
353 por dia em 28 de 
março, para 51 em 20 
de agosto.

A vacina produzida 
pelo Instituto Butantan 
teve papel fundamental 
na queda das mortes, 
uma vez que 8 de cada 
10 pessoas com mais de 
70 anos foram imuniza-
das com Coronavac no 
país. Em 28 de março 
as vacinas da Pfizer e 
da Jansen ainda não 
eram aplicadas em São 
Paulo e no Brasil, e a 
proporção de imuni-
zantes disponíveis no 
país era de 8 doses de 
Coronavac para cada 
duas da Aztrazeneca. Já 
no estado de São Paulo, 
a cada 10 pessoas nessa 
faixa etária, 9 recebe-
ram a Coronavac.

Mais de 70% da população já recebeu a primeira dose 
da Vacina contra Covid-19

SALA DE VACINAS FUNCIONA 
EM HORÁRIO ESTENDIDO COM 

FOCO NA SEGUNDA DOSE CONTRA 
COVID-19

Vacinação com Coronavac reduziu em 88% as mortes de pessoas com mais 
de 70 anos no Brasil

Outras 13 autoridades e personalidades foram autuadas em ato na Avenida Paulista durante o 7 de setembro

Outras 13 autoridades e personalidades foram autuadas em ato na Ave-
nida Paulista durante o 7 de setembro

Imunizante produzido pelo Instituto Butantan teve papel fundamental, pois foi responsável pela vacinação de 8 a cada 10 idosos em todo país

Saúde

Imagem: Prefeitura de Engenheiro Coelho
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O Clube Sport Five 
pretende promover 
no dia 25 de setem-
b r o ,  u m  “ h i p e r  – 
mega e espetacular 
torneio de s inuca” 
em Eng° Coelho.  De 
acordo com Luciano 
Barreto, diretor geral  
do Clube,  todas as 
medidas  prevent i -
vas estabelecidas de 
combate ao novo co-
ronavírus serão ado-
tadas. Ainda segundo 
o mandatário, o tor-
neio promete trazer 
para a Cidade além 
de uma bela compe-
tição, muita alegria e 

descontração.
Para realização do 

evento, Barreto con-
ta com apoio de par-
ceiros que ajudam na 
organização e toda 
estrutura burocrática 
para que o torneio 
seja de fato consu-
mado. 

A  s e c r e t á r i a  d o 
Clube, Sheila Santos, 
afirma que inúmeros 
competidores tradi-
cionais da região já 
estão inscritos, o que 
eleva ainda mais o 
nível do torneio.

B a r r e t o  a f i r m a 
que o intuito é trazer 

para Engº Coelho um 
motivo a mais para 
distração e entrete-
nimento da popula-
ção coelhense, já que 
s e g u n d o  o  d i r e t o r 
as pessoas têm tido 
pouco motivo para se 
divertir mediante a 
situação complicada 
e pandêmica. 

O torneio, segundo 
o diretor geral, Lu-
ciano Barreto, pre-
miará o campeão da 
compet ição  com a 
quantia de R$800,00 
além de ainda  con-
gratular o vice cam-
peão com R$200,00

Para  saber  mais 
informações  sobre 
como se inscrever e 
regulamento do tor-
neio, entre em conta-
to por meio do What-
sApp com o número:  
19 99936-1777.

Torneio de Escolas 
Credenciadas

  Ainda falando so-
bre  Sport Five,  um 
dia após a realização 
do torneio de sinuca,  
haverá também, no 
campo society do clu-
be, um torneio mirim 
entre escolas creden-
ciadas da região.

O torneio será cur-

to, além disso será 
realizado no formato 
Cop a ,  com g ru p os 
e  c h a ve s ,  o u  s e j a , 
eliminação e avanço 
dos melhores para as 
fases seguintes.

As inscrições tam-
bém já estão dispo-
níveis. 

Para saber como 
você pode inscrever a 
sua escola,  o contato 
deve ser estabelecido 
por meio do WhatsA-
pp  19 99936-1777.

Para os times da 
Região 

Já para os dias 23 
e 24 de Outubro, a 

Instituição esportiva 
pretende promover 
um torneio com os 
times de Engº Coelho 
e Região.  Para mais 
i n f o rmaç õ e s ,  vo c ê 
também pode con-
sultar o número já 
citado para entender 
como será o regula-
mento e formato do 
torneio.

 
 (confira a entre-

vista  com Luciano 
Barreto na Pág…). 

Por: Márcio Nato 
Rodrigues

A equipe dos Var-
zeanos foi a campeã 
do torneio ‘Retomada 
Esportiva 2021’, re-
alizada no domingo 
(12), no estádio dis-
trital ‘Artur Vicente 
Caetano’, no Jardim 
Brasil. O torneio foi 
real izado pela  Pre-
feitura Municipal de 
Engenheiro Coelho, 
através da Secretaria 
Municipal de Esporte 
e Lazer.

O primeiro jogo do 
dia aconteceu entre a 
equipe dos ‘Amigos’, 
contra o time do Au-
dax. No tempo regula-
mentar a partida ter-
minou empatada em 
0 a 0, sendo vencido 
pela equipe do Audax 
na disputa por pênal-
tis. Nas penalidades, 
o jogo terminou em 
4 a 2.

O segundo jogo da 
final foi entre a equipe 
dos Varzeanos, contra 
o time da Alfacitrus. 
O jogo terminou com 

a vitória  da equipe 
Varzeanos, por 3 a 0.

 
Na sequência, hou-

v e  a  d i s p u t a  e n t r e 

Audax e  o  ‘Colora-
do’, que foi vencido 
pelo ‘Audax’ por 4 a 
0 ,  dec id indo  quem 
disputaria a grande 

final. Com a derrota, 
a equipe do Colorado 
terminou o  torneio 
em terceiro lugar.

Na grande final, a 

disputa ficou entre a 
equipe do Audax, que 
rea l i zou  o  terce i ro 
jogo no dia, contra a 
equipe dos Varzeanos, 

que disputou o seu se-
gundo jogo do dia. Na 
disputa final, a equipe 
dos ‘Varzeanos’ ven-
ceu o jogo por 2 a 0. 
O jogo consagrou o 
artilheiro do torneio, 
Kaique Fernandes de 
Oliveira,  da equipe 
dos Varzeanos. O go-
leiro menos vazado 
foi Caique Samuel da 
Silva.

 
As medalhas e os 

troféus foram entre-
gues  pe lo  prefe i to , 
Dr. Zeedivaldo Alves 
de Miranda, pelo vi-
ce-prefe i to ,  Adézio 
Dias Barbosa,  além 
de secretários de go-
verno e vereadores, 
que compareceram ao 
evento.

Durante  a  entre-
ga da premiação,  o 
prefeito informou as 
equipes que os três 
primeiros colocados 
do torneio irão rece-
ber um kit com uni-
forme de jogo novo.

A UNASP campus 
Engenheiro  Coelho 
inaugurou o seu novo 
complexo esportivo 
de areia nos dias 11 
e 12 de setembro. O 
evento foi o momento 
de aproveitar a nova 
estrutura esportiva e 
reuniu várias compe-
tições de modalidades 
de areia, como Beach 
Tênis e futevôlei. 

A programação ini-
c iou  com a  fa la  do 
Diretor de Desenvol-
vimento Estudantil, 
Carlos Ferri, que res-
sa l tou  a  reestrutu-
ração recentemente 
fe i ta  no  complexo . 
Foram cinco modali-
dades de esportes em 
equipe que contaram 
com premiações es-
peciais para os três 
primeiros lugares de 
cada categoria.

Beach tennis, vôlei 
de praia,  futevôlei , 
futmesa e beach soc-
cer foram os esportes 
que divertiram os es-
tudantes na noite de 
sábado (11) e manhã 
de domingo (12) no 
novo complexo espor-
tivo do campus.

No evento, os es-
t u d a n t e s  p u d e r a m 

aproveitar um espa-
ço que estava para-
do há algum tempo. 
Arthur Braga, atual 
diretor da Atlética do 
UNASP, diz que a ini-
ciativa da restauração 
das quadras veio da 
Escola de Esportes e 
do departamento fi-
nanceiro. 

De acordo com ele, 
as quadras estavam 
sendo pouco utiliza-
das, já que atendiam 
modalidades de baixa 
demanda. “Além de 
uma estrutura mais 
nova e melhor prepa-
rada para o internato, 
a  grande vantagem 
é a diversificação de 

espaços que contribui 
com a expansão da 
experiência esportiva 
no campus”, comple-
menta.

Novas modalidades 
esportivas

P o r é m ,  o  e v e n t o 
não celebrou apenas a 
inauguração de novas 
quadras, mas também 

de novas modalidades 
propostas pela Escola 
de Esportes. As aulas 
de beach tennis, fute-
vôlei e vôlei de praia 
in ic iam já  no  f inal 
do mês de setembro, 
dividindo os horários 
entre alunos internos 
e externos. O diretor 
do setor,  Juliander 

Albuquerque, diz que 
f icou surpreso com 
o  g r a n d e  i n t e r e s s e 
dos estudantes pelos 
novos esportes e não 
esperava que o evento 
fizesse tanto sucesso 
entre eles.

M a t h e u s  I z a i a s , 
vencedor na categoria 
de futvôlei comenta: 
“O maior  benef íc io 
de eventos como esse, 
é que trazem novos 
olhares para moda-
lidades que a galera 
às vezes não conhece. 
Dando oportunidade 
para que encontrem 
seu lugar no esporte”.

Elias Wasmuth, por 
exemplo, nunca havia 
praticado beach ten-
nis e futebol de areia, 
mas ainda assim saiu 
com uma medalha de 
ouro e outra de pra-
ta. Ele diz que após 
o campeonato cres-
ceu nele uma vontade 
muito grande de pra-
ticar esses esportes. 
“Eu vi que posso me 
desenvolver em mo-
dalidades que eu nun-
ca pratiquei. Fez eu 
me descobrir em algo 
que nem eu sabia que 
poderia fazer e apri-
morar com o tempo”.

Sport Five promete muito evento esportivo para Engº Coelho 

VARZEANOS É O GRANDE CAMPEÃO DO TORNEIO 
‘RETOMADA ESPORTIVA 2021’

UNASP inaugura novo complexo esportivo de areia

Torneio de Sinuca vai pagar quase mil reais para campeão

Estudantes participaram de competições em 5 modalidades diferentes
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Em celebração aos 60 
anos da poesia pós-ver-
so portuguesa, o Centro 
Cultural São Paulo re-
cebe a exposição Poesia 
Experimental Portu-
guesa. O compilado de 
obras apresenta, pela 
primeira vez ao público 
brasileiro, um pano-
rama da poesia expe-
rimental realizada em 
Portugal desde os anos 
1960 até os dias atuais.

São cerca de 80 tra-
balhos de 18 artistas 
portugueses, com cura-
doria de Bruna Calle-

gari e Omar Khouri. A 
coletânea percorre uma 
trajetória de seis déca-
das de produção poética 
em diferentes formatos 
e suportes: impressões, 
pinturas, caligrafias, 
fotografias, objetos, áu-
dios e vídeos.

Ao longo do período 
expositivo, será lançado 
um livro-catálogo, com 
edição de textos dos au-
tores portugueses E.M 
de Melo e Castro, Ana 
Hatherly e Fernando 
Aguiar, além de repro-
dução das obras em ex-

posição, em sua maioria 
nunca publicadas no 
Brasil. Estão previstas 
ainda lives com os po-
etas Fernando Aguiar e 
Silvestre Pestana.

As oficinas serão 
ministradas de acordo 
com os protocolos de 
segurança estabelecidos 
pelas autoridades sani-
tárias em prevenção à 
propagação do vírus da 
Covid 19, sendo obriga-
tório o uso de máscara 
e a manutenção do dis-
tanciamento entre os 
participantes.

O Centro Cultural 
São Paulo, um dos re-
dutos de prática de 
B’girls e B’boys na ca-
pital paulista, lança 
o projeto Breaking à 
Paris 24, um ciclo de 
workshops  presen-
ciais para quem deseja 
aprender ou aperfei-
çoar a dança Breaking 
junto a professores de 
renome internacional.

A partir de setembro 
em todos os finais de 
semana, seis profes-
sores vão ministrar 
aulas sobre os funda-
mentos e as nuances 
do Breaking. Com os 
domingos reservados 
somente aos B’Boys, 
o projeto oferece três 
ciclos até o mês de de-
zembro.

O primeiro ciclo aos 

domingos vai de 19/9 
até 10/10 com a se-
guinte agenda: 

B’Boys à Paris 24
14h – Top Rock com 

B’boy Grilo
15h – Footwork com 

B’boy Aranha
16h – Power Moves 

com B’boy Arthur
Cl ique  aqui  para 

inscrição: B’Boys à Pa-
ris 24

Exposição Poesia Experimental Portuguesa

Projeto B’Boys à Paris 24

18/9 a 14/11

19/9 a 10/10 

Fábricas de Cultura 
oferecem atividades 
diversificadas no mês 
de setembro

As Fábricas de Cul-
tura, equipamento da 
Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa 
do Governo do Estado 
de São Paulo e geren-
c iado  pe la  Poies is , 
apresentam diversas 
opções de atividades 
culturais durante se-
tembro.  Conf ira  os 
destaques:

No dia 17 de setem-
bro, às 19h, a Video-
teca Popular apresen-
tará uma explanação 
sobre sua recém im-
plantada plataforma 
de streaming vocacio-
nada para o cinema 
periférico nacional e 
irá propor uma dis-
cussão sobre a impor-
tância dos acervos de 
memória audiovisu-
al para a história do 
Brasil. A transmissão 
acontecerá pelo Face-
book das Fábricas de 
Cultura.

As mulheres foram 
fundamentais para a 
mudança da cena cul-
tural no Brasil. Chi-
quinha Gonzaga foi 
uma das pioneiras no 
enfrentamento  dos 
padrões conservado-
res do século XIX e 
trouxe em suas com-
posições a expressão 
de uma brasi l idade 
antes sufocada pela 
estética musical eu-
ropeia. A Fábrica de 
Cultura propõe, por 
meio de uma releitura 
de composições icôni-
cas como “Caramuru” 
e “Ó Abre Alas”, uma 
troca de estéticas en-
tre o passado e o pre-
sente, onde a figura 
feminista e impactan-
te da primeira mulher, 
filha de mãe preta, a 
reger uma orquestra 

no Brasil é agora re-
presentada por Crys 
Araújo.  A atividade 
será disponibilizada 
pelo YouTube no dia 
18 de setembro, sába-
do, às 17h.

Em seguida, às 19h 
pelo Facebook, será 
realizado o lançamen-
to do livro HELENA, 
d a  p o e t i s a  H e l e n a 
Salvador,  Pol ianni , 
que relata seus atra-
vessamentos em seu 
primeiro ano de tran-
sição de gênero. Com 
as cicatrizes expostas, 
a autora conduz sua 
narrativa que abar-
ca demonstrações de 
afeto,  crises de pâ-
nico e um desejo es-
perançoso pela vida. 
Os poemas apontam 
para questões de saú-
de mental e a solidão 
das mulheres trans.

Para os fãs de Har-
ry Potter,  setembro 
é o mês de voltar ao 
mundo mágico .  No 
dia 23 de setembro, 
quinta-feira às 11h, 
será disponibilizado 
p e l o  S o u n d c l o u d  a 
narração do conto dos 
três irmãos, o favorito 
e mais importante do 
mundo bruxo: De vol-
ta à hogsmeade.

 
Inf luenciado  por 

g r a n d e s  n o m e s  d a 
MPB,  pe lo  R&B de 
Daniel Caesar e Jor-

ja Smith, o NeoSoul 
de Anderson, Paak, 
D’Angelo e Isa, entre 
outros gêneros da cul-
tura negra, MESTIÇX 
propõe passear pelos 
gêneros musicais que 
ama, através de suas 
letras carregadas de 
expressão, autoesti-
ma e crít ica social . 
Na apresentação pre-
parada para o públi-
co,  o artista traduz 
seus sentimentos de 
a legr ia ,  ident idade 
e revolta, em cores. 
Azul, branco, verde, 
vermelho, rosa, ama-
relo,  roxo e laranja 
são as cores que re-
fletem e transmutam 
cada palavra e emoção 
contidas nos versos de 
MESTIÇX. Com parti-
cipação do produtor 
musica l  Real i  e  do 
rapper Xavier (Corte-
gaza). MESTIÇX traz 
também músicas de 
seu álbum “Híbrido” 
lançado em 2020 pelo 
se lo  1Quarto  Estú-
dio, além de outras 
r imas  inédi tas  que 
serão apresentadas 
com exclusividade e 
que em breve estarão 
disponíveis para o pú-
blico. O pocket show 
será transmitido pelo 
YouTube no dia 26 de 
setembro, domingo, 
às 19h.

SERVIÇO
VIDEOTECA PO-

P U L A R :  A C E R V O , 
MEMÓRIA E IDEN-
TIDADE

Cinema
Cultura Tradicio-

nal, Jornalismo, Mí-
dias Interativas, Mul-
timeios, Tecnologia

17/09 – sexta-feira 
– 19h

Faixa Etária: maio-
res de 12 anos

Participação: Aber-
ta ao Público

Plataforma: Face-
book

UM RETRATO DA 
MÚSICA DA ÉPOCA: 
CHIQUINHA GON-
ZAGA E A VANGUAR-
DA MUSICAL – POR 
CRYS ARAÚJO

Música
18/09 – sábado – 

17h
Faixa Etária: Ativi-

dade Livre
Participação: Aber-

ta ao Público
Plataforma:  You-

tube
LANÇAMENTO DO 

LIVRO HELENA
Literatura
18/09 – sábado – 

19h
Faixa Etária: Ativi-

dade Livre
Participação: Aber-

ta ao Público
Plataforma: Face-

book
C O N T O  N A R R A -

DO: DE VOLTA À HO-
G S M E A D E  –  C O M 
EQUIPE DE BIBLIO-
TECA

Literatura
23/09 – quinta-fei-

ra – 11h às 12h
Faixa Etária: maio-

res de 12 anos
Participação: Aber-

ta ao Público
Plataforma: Soun-

dCloud
P O C K E T  S H O W 

MESTIÇX
Música
26/09 – domingo 

– 19h
Faixa Etária: Ativi-

dade Livre
Participação: Aber-

ta ao Público
Plataforma:  You-

tube
——–
Fábrica de Cultura 

Brasilândia
A v e n i d a  G e n e r a l 

Penha Brasil, 2508  | 
Telefone: (11) 3859-
2300

Fábrica de Cultura 
Capão Redondo

Rua Bacia de São 
Francisco, s/n | Tele-
fone: (11) 5822-5240

Fábrica de Cultura 
Diadema

Rua Vereador Gus-
tavo Sonnewend Net-
to ,  135  –  Centro  – 
Diadema/SP | Tele-
fone: (11) 4061-3180

Fábrica de Cultura 
Jaçanã

Entrada 1: Rua Rai-
mundo Eduardo da 
Silva, 138 | Entrada 2: 
Rua Albuquerque de 
Almeida, 360 | Tele-
fone: (11) 2249-8010

Fábrica de Cultura 
Jardim São Luís

Rua Antônio Ramos 
Rosa, 651 | Telefone: 
(11) 5510-5530

Fábrica de Cultura 
Vila Nova Cachoeiri-
nha

R u a  F r a n k l i n  d o 
Amaral, 1575 | Tele-
fone: (11) 2233-9270

Acessibilidade: as 
Fábricas de Cultura 
Vila Nova Cachoeiri-
nha, Brasilândia, Ja-
çanã, Capão Redondo, 
Jardim São Luís e Dia-
dema oferecem rampa 
de acesso para pes-
soas com mobilidade 
reduzida,  e levador, 
sanitários acessíveis, 
piso táct i l ,  equipa-
mentos que permitem 
a leitura para pessoas 
com deficiência visual 
e motora, impressoras 
braile, leitor de audio-
books e acervo com 
mais de 110 exempla-

res em braille (livros 
e áudio-books).

E-mail:  contato@
f a b r i c a s d e c u l t u r a .
org.br

SOBRE AS FÁBRI-
CAS DE CULTURA

As Fábricas de Cul-
tura são espaços de 
acesso gratuito que 
disponibilizam diver-
sas atividades artísti-
cas. Criadas com o ob-
jetivo de ampliar o co-
nhecimento cultural 
por meio da interação 
com a comunidade, 
as Fábricas oferecem 
u m a  p r o g r a m a ç ã o 
cultural diversificada. 
Nas unidades você en-
contrará cursos, ati-
vidades, bibliotecas e 
estúdios de gravação. 
Em 2020 e 2021,  o 
Programa Fábricas de 
Cultura – instituições 
da Secretaria de Cul-
tura do Estado de São 
Paulo ,  gerenciadas 
pela Poiesis  – con-
ta com o patrocínio 
do Instituto Center 
Norte  por  meio  da 
Lei Rouanet. O apoio 
contribui para a rea-
lização de atividades 
de formação e difusão 
cultural.

SOBRE A POIESIS
A Poiesis – Organi-

zação Social de Cultu-
ra é uma organização 
social que desenvol-
ve e gere programas 
e projetos,  além de 
pesquisas e espaços 
culturais,  museoló-
gicos e educacionais, 
voltados para a for-
mação complementar 
de  estudantes  e  do 
público em geral. A 
instituição trabalha 
com o propósito de 
propiciar espaços de 
acesso democrático 
ao conhecimento, de 
e s t í m u l o  à  c r i a ç ã o 
artística e intelectual 
e de difusão da língua 
e da literatura.

Fábricas de Cultura oferecem atividades diversificadas no 
mês de setembro
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Artigo A reviravolta do homem cordial

Fundada em meio a pandemia, Luciano Barreto conta como surgiu a Sport 
Five e revela motivação para seguir

O  p r e s i d e n t e  d a 
R e p ú b l i c a  c o n v o c a 
seus correligionários a 
integrar, num só coro, 
a defesa da nação e da 
família brasileira. “Que 
cada  c idadão tenha 
liberdade de ir e vir e 
de fazer o que quiser”, 
proclama. Ele também 
invoca “o patriotismo 
na defesa de nossos 
símbolos nacionais e 
“a convicção quanto 
ao que o Brasil repre-
sentou e representa na 
comunidade dos povos 
desenvolvidos neste 
planeta”.

 Este poderia ser o 
discurso do presidente 
Jair Messias Bolsona-
ro. Como poderia ser 
o dos ex-presidentes 
Fernando Col lor  de 

Mello, Getúlio Vargas, 
Luís  Inácio Lula  da 
Silva. Quando um líder 
populista tem perfil se-
melhante a Mussolini, 
Salazar, Hitler, Fran-
cisco Franco ou Nicolás 
Maduro, a fala adquire 
um tom quase idêntico, 
profético e ao mesmo 
tempo simples, não só 
nas palavras, como no 
tom e no imaginário 
que desata no seio da 
população.

Este personagem 
sincrético, que se en-
t r e g a  à  s u a  m i s s ã o 
como um deus – Bol-
sonaro tem e ostenta o 
Messias do nome – e, 
durante a campanha 
presidencial alegou ser 
um outsider na políti-
ca, afirma ter físico de 
desportista, ser religio-

so e bom pai de família 
existe em carne e osso? 
Também faz parte do 
modelito a escolha de 
um adversário – es-
pecífico, nomeado, de 
preferência – a fim de 
canalizar a esse lado 
as energias negativas 
e poder posar como a 
encarnação do bem. 
É a famosa teoria do 
bode expiatório, aquele 
em que os judeus no 
deserto depositavam 
suas pragas.

No entanto, a figura 
que em tudo se parece 
com o tempo que es-
tamos vivendo é um 
personagem de ficção. 
Trata-se de um herói 
do romance “A vida 
em primeira pessoa”, 
recém-lançado pela 
editora Desconcertos. 

Nelson Bastos foi cri-
ado para concretizar 
o “salvador da pátria”, 
que foi tema de novela 
e, de tempos em tem-
pos surge como mágica 
na história de muitos 
povos e culturas, desde 
a França de Pinet até 
Antônio Conselheiro 
em Canudos  e  Dom 
Sebastião em Portugal.

Num cenár io  ta l 
em que cada um rep-
resenta um papel – o 
presidente eleito ou 
ungido; o personagem 
trabalhado pelos mar-
queteiros ou pelas re-
des sociais; a sociedade 
órfã, carente de uma 
l iderança – a  mídia 
também tem um lugar. 
Ela deve atuar no siste-
ma de pesos e balanços 
que esclarece, informa, 
abre caminhos, fiscali-
za o Executivo, o Leg-
islativo e o Judiciário 
e, junto com represen-
tantes  da sociedade 
civil, deve ampliar a 
v isão das  pessoas  e 
aumentar a qualidade 
de vida no mundo em 
que vivemos.

A história de Nelson 
Bastos, no romance “A 
vida em primeira pes-
soa”, um sujeito criado 
para personificar um 
presidente eleito num 
país chamado Brasil, e 
a vida de uma jornalis-

ta fictícia, são bem o 
retrato de uma situ-
ação que se mostra tão 
cruelmente real  nos 
tempos atuais. É uma 
pena que, com 45 anos 
de experiência sob re-
gime democrát ico  e 
uns tantos ditadores a 
riscar-nos a trajetória, 
ainda tenhamos que 
assistir  a grosseiras 
cenas de ataque a in-
stituições como a que 
assistimos nos últimos 
dias.

O Brasil  tem que 
mostrar  a  sua cara. 
Não podemos retornar 
ao “homem cordial” 
de Sergio Buarque de 
H o l l a n d a ,  d e v e m o s 
abandonar esse arti-
fício irracional, essa 
passividade de Macu-
naíma, essa vontade 
de agradar e de estar 
constantemente des-
pertando afetos -- ardis 
psicológicos encrusta-
dos em nossas raízes. 
É preciso ir à luta, seja 
escrevendo um livro, 
seja escrevendo uma 
canção, seja saindo às 
ruas para protestar.

O Nelson Bastos da 
história política bra-
sileira precisa ser reve-
lado, desvendado, des-
mascarado, para que 
não mais apareça como 
símbolo de heroísmo 
a uma população car-

ente de educação, de 
cultura, de consciência 
política.  Uma socie-
dade que não se con-
tente em ter um líder 
que apela a emoções 
baratas que estimulam 
o ódio, o medo; a von-
tade de possuir, de um 
lado, e de destruir, de 
outro.

Que as pessoas não 
se preocupem com o 
outro apenas quando 
o outro é um espelho 
de  s i  mesmos;  que, 
por conseguinte, re-
speitem o diverso, o 
diferente e saibam in-
tegrar sem condenar, 
compartilhar sem ex-
cluir, chamar ao invés 
de dispersar. 

 
*  Thaïs  de  Men-

donça é jornalista com 
40 anos de experiência 
na imprensa diária e 
em assessorias de co-
municação. É professo-
ra da Universidade de 
Brasília (UnB) desde 
1990, onde completou 
Mestrado e Doutorado, 
e realizou estágio de 
pós-doutoramento em 
universidades na Es-
panha e Portugal. Tem 
seis livros publicados, 
o último um romance 
intitulado A vida em 
primeira pessoa, que 
trata das relações entre 
mídia e política.

“Temos uma pes-
s o a  t r e i n a  c o n o s c o 
que, antes não sabia 
dar um chute e hoje, 
já faz coisas incríveis. 
E essa é a maior graça 
e recompensa”

Há um pouco mais 
de um ano, o carioca, 
nascido na Baixada 
Fluminense, Luciano 
Barreto, de 49 anos, 
i n i c i a v a  e m  t e r r a 
coelhense, o começo 
de uma realização de 
um projeto que faria e 
faz diferença na vida 
de muitas pessoas em 
todo município e por 
que não dizer numa 
região?

Talvez, de forma 
despretensiosa e sem 
grandes vislumbres, 
o Clube Sport Five foi 
cr iado  apenas  para 
oferecer uma prática 
d e  e s p o r t e  p a r a  a s 
pessoas que vivem e 
residem em Engen-
h e i r o  C o e l h o ,  m a s 
f o i  g a n h a n d o  p r o -
porções.

Na visão de Lucia-
no Barreto, a região 
carecia de um espaço 
para a realização de 
mais  at ividades es-
p o r t i v a s ,  e s s a  p e r -
s p e c t i v a  s u r g i u  n o 
seu visual quando es-
teve visitando o mu-
nicípio, dois anos an-
tes de fomentar a ide-
alização do clube na 
Cidade . “Quando vis-
itei a região em 2017, 
verifiquei que aqui a 
educação era forte e o 
bairro crescia rápido, 
mas deixava a desejar 
em infraestrutura, no 
esporte e no lazer”, 
disse.

 Quando visitei a 
região em 2017, ver-
i f i q u e i  q u e  a q u i  a 
educação era  forte , 

mas deixava a desejar 
e m  i n f r a e s t r u t u r a , 
no esporte e no laz-
er” Luciano Barreto 
– Foto: Márcio Nato 
Rodrigues

B a r r e t o  c o n t a 
ainda que, por mais 
que tenha excogita-
do a ideia, ainda não 
tinha fundamentado 
em mente um ponto 
de partida para a ex-
ecução dos planos e 
que foi só  a partir do 
apoio e “empurrão” 
de um amigo que, de 
fato, nasceu a prer-
rogativa de fundar o 
Sport Five na região, 
“foi por meio do in-
centivo e ideia de um 
amigo que é morador 
antigo daqui, que dei 
in íc io  no  empreen-
dimento .  Só  então , 
c o m p r e i  u m  t e r r e -
no ,  fui  pagando as 
parcelas aos poucos, 
pesquisando e estu-
d a n d o  o  m e r c a d o ” , 
afirma.

Após  desatar  “em-
brolhos” e  f inalizar 
seu estudo de caso, 
começou a execução 
dos serviços manuais 
para a construção da 
quadra de esportes no 
bairro Universitário. 
Porém, foi só no fim 
de 2019,  que Barreto 
conseguiu terminar a 
obra. 

A g o r a ,  u m  d o s 
bairros que concen-
tram uma grande par-
te dos estudantes da 
Universidade Adven-
tista de São Paulo – 
Unasp, contava com 
a própria quadra de 
esportes para atender 
a região. 

 Os alunos e técni-
c o  d a  e s c o l i n h a  d o 
São Paulo, descansam 
após treino na quadra 

do Clube Sport Five
A p ó s  o  t é r m i n o 

das construções, ago-
ra, chegava o momen-
to da grande inaugu-
ração.  E tal ato foi 
realizado em março 
de  2020.  Mas  para 
a surpresa negativa 
de Barreto,  infel iz-
mente ,  a  pandemia 
coronavírus chegava 
com força avassalado-
ra no Brasil.

Então,  pelos de-
cretos e leis impostos, 
n a q u e l e  m o m e n t o , 
uma semana depois 
da  inauguração ,  as 
a t i v i d a d e s  t i v e r a m 
que ser interrompidas 
e  o espaço fechado 
devido aos danos fa-
tais provocados pelo 
Covid-19.

Ainda assim, o em-
presário  se manteve 
otimista, mesmo em 
meio a um momento 
tão complicado. Af-
inal ninguém sabia, 
exatamente,  quanto 
tempo duraria tal blo-
queio social. 

Mesmo em meio 
a  a v a l a n c h e  p r o b -
l e m á t i c a ,  B a r r e t o 
decidiu permanecer 
firme no propósito e 
aproveitou o tempo de 
paralisação forçada,  
para melhorar ainda 
mais o ambiente es-
portivo, “Não desisti, 
fui melhorando e am-
pliando o ambiente. 
E as parcerias tam-
bém foram surgindo, 
tais  como:  a  escola 
de futebol licenciada 
do São Paulo Futebol 
Clube e a franquia da 
academia de Jiu-jitsu 
Kyoto”, lembra.

 Barreto decidiu 
permanecer firme no 
propósito e aprove-
itou o tempo de paral-

isação forçada,  para 
melhorar ainda mais 
o ambiente esportivo.

Por falar em lem-
branças,  passeando 
um pouco sobre um 
passado mais distan-
te, Luciano conta que, 
d i f e r e n t e m e n t e  d a 
maioria das crianças 
da época,  teve uma 
boa infância  e  com 
poucas dificuldades, 
porém sempre  com 
m u i t a  d i s c i p l i n a  e 
valorização familiar 
,“tive uma infância, 
graças a Deus, tran-
quila.  Minha família 
era de classe média, 
então,  não foram dias 
tão difíceis, mas tín-
hamos regras a cum-
prir”.

Mesmo tendo dias 
mais tranquilos e uma 
vida mais confortável 
n a  i n f â n c i a ,  c o m o 
classif icou,  Barreto 
destaca que os pais 
o  e ns inaram o  s ig -
nificado do valor de 
cada dia de trabalho e 
conquista, “mas mes-
mo tendo uma vida 
um pouco mais “fá-
ci l” ,  meus pais  não 
me pouparam do tra-
balho e do aprendiza-
do  para  a  v ida ,  me 
lembro de meu pai me 
colocar para vender 
leite da roça em uma 
bicicleta, saia todos 
os dias ainda muito 
cedo.  Isso  tudo me 
ensinava que as cois-
as vem por meio de 
muito esforço e tra-
balho duro”, frisa. 

Aos 14 anos, o pai 
abriu uma pequena 
m a d e i r e i r a ,  l o c a l 
onde  trabalhou até 
aos 21 anos.  “Era o 
final dos anos 80, e 
ele me colocou para 
trabalhar e lá fiquei 

até meus 21 anos. Em 
1 9 9 1 ,  a b r i m o s  u m a 
funerária na cidade 
de Campos dos Goyta-
cazes – estado do Rio 
de Janeiro, (completa 
30 anos neste mês de 
setembro). Hoje, ela 
é líder de mercado na 
região, com 14 filiais e 
mais de 140 colabora-
dores”, disse.

De volta aos nos-
s o s  d i a s ,   O  C l u b e 
Sport Five, segundo 
Luciano, não é só um 
espaço para a prática 
de esporte de forma 
privada, há também 
o cunho social muito 
f o r t e  s e n d o  d e s e n -
volvido. 

Em parceria com 
a Agência Adventis-
tas de Recursos As-
sistenciais – ADRA, 
segundo Luciano, há 
também, a inclusão  
solidária com a comu-
nidade.  “Por meio do 
apoio da ADRA,  mui-
tas crianças carentes 
p o d e m  e s t a r  j u n t o 
conosco prat icando 
a atividade esporti-
va e participando de 
nossos eventos, além 
de  terem oportuni-
dades. Nós já temos 
uma pol í t ica  soc ia l 
interna de apoiar as 
famílias carentes com 
uma bolsa  de 50%, 
e, com os apoios que 
recebemos, podemos 
estender ainda mais 
esses benefícios”, en-
fatiza. 

 “ N ó s  j á  t e m o s 
uma pol í t ica  soc ia l 
interna de apoiar as 
famílias carentes com 
uma bolsa  de 50%,” 
Luciano Barreto.

Barreto salientou 
que pretende firmar 
u m a  p a r c e r i a  c o m 
a  Secretaria  de  Es-

porte do Município, 
no intuito de que a 
p r ó p r i a  P r e f e i t u r a 
ofereça as aulas gra-
tuitas às pessoas mais 
carente, que não ten-
ham condições de ar-
car com as despesas 
dos filhos, “Estamos 
pleiteando essa par-
ceria onde a prefei-
tura aluga o espaço 
e junto com os seus 
prof iss ionais  possa 
viabilizar uma opor-
tunidade para essas 
crianças”, argumenta 
o empresário. 

Além da criançada, 
que um dia pode ter a 
chance de despontar 
para uma carreira fu-
tebolística profission-
al, o Sport Five ainda 
possui um diferencial 
importante, aponta-
do por Luciano.  De 
acordo com o carioca, 
é oferecida a aula de 
futebol para adultos.  
Barreto explica que, 
o  p r o j e t o  n ã o  p r e -
tende descobrir nen-
hum “novo” talento 
para clubes, mas, sim, 
ajudar a cada pessoa 
que ama o esporte a 
melhorar a autoesti-
ma e o desempenho 
nas “peladas” dos fi-
nais  de semana.  “A 
ideia é ajudar as pes-
soas que gostam do 
esporte (futebol) ,  a 
ficarem desinibidas e 
aprenderem algumas 
técnicas e fundamen-
tos  do esporte. Te-
mos um senhor que 
treina aqui conosco 
que antes não sabia 
dar um chute e hoje, 
já faz coisas incríveis. 
E essa é a maior graça 
e recompensa”, final-
iza.

Por: Márcio Nato 
Rodrigues
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ACOMPANHE 
SEMANALMENTE ESTÁ 

PÁGINA DE ENTRETENIMENTO 
DO MUNDO DOS FAMOSOS 
NOS JORNAIS DO GRUPO O 

REGIONAL

No fim dos anos 1980, no seu 
programa do domingo, quadro 
dos calouros, Silvio Santos disse 
que ninguém sai de casa para o 
trabalho querendo errar. Todos 
vão querendo acertar. Mas em 
algumas vezes acabam errando.

Quando um programa de TV 
recebe críticas ou comentários 
de colunistas de TV, nenhum 
ator ou diretor deve ficar chate-
ado. Não há nada pessoal nisso.

Todo e qualquer programa 
sempre é criado e apresentado 
para dar certo, ter audiência e 
encantar o público.

Mas, em certas ocasiões, 
não dá certo e isto não é crime 
algum.

As pessoas erram.

E os comentários ou críticas 
devem ser analisados e entendi-
dos como coisas que podem ser 
corrigidas logo depois.

Ninguém deve virar inimigo 
de infância de ninguém ou se 
sentir ofendido por isso.

Basta ler e entender se por 
acaso houve o erro citado.

E se houve, corrigir da outra 
vez.

Todos são passíveis ao erro, 
inclusive quem comenta. É do 
jogo.

Os avanços da tecnologia não 
fazem a gente deixar de errar.

Apenas erramos diferente

Entre as mudanças que o 
“Jornal da Band” vai sofrer ao 
longo dos próximos tempos, 
inclua-se por aí a vestimenta de 

todos.
Há o desejo de dar um salto 

também na questão dos figuri-
nos.

Escrita, produzida e estre-
lada pelo próprio Gentili, que 
interpreta o youtuber Jack, a 
série tem ainda as participa-
ções de Fred (Léo Lins) e o câ-

mera Túlio (Murilo Couto), na 
“caça” de seres sobrenaturais.

São 10 episódios, com len-
das urbanas, de forma satírica. 
Direção de Fabricio Bittar.

Ainda em se tratando de 
Band, Carlos Nascimento, 
não aquele, mas alguém com 
uma história de mais de 30 

anos de Globo, é a sua nova 
contratação para o departa-
mento comercial.

Na ativa.

Após a contratação de Fausto 
Silva, um reforço de peso para 
a sua grade no ano que vem, a 
Band passará a dispensar mais 

atenção ao seu jornalismo.
Alguns movimentos começa-

rão imediatamente. O “Jornal da 
Band” aparece como prioridade.

Os preparativos para o lan-
çamento do canal de notícias 
da Jovem Pan vão se estender 
por todo este mês ainda.

Mas com certeza será em 
setembro. Sabe-se também 

que 10 dias antes da inaugura-
ção, entrará em funcionamen-
to, como se já estivesse no ar, 
para devidos ajustes técnicos 
e da sua própria grade de pro-
gramação.

O SBT marcou para o próxi-
mo dia 18, colado ao programa 
“The Noite”, a estreia da série 

“Exterminadores do Além”, 
com Danilo Gentili.

Exibição às quartas-feiras.

Acontece que os capítulos 
de “José do Egito” são muito 
longos.

Não bastasse, ainda de-
vem ser considerados in-

sertes, pacote gráfico e ou-
tros necessários detalhes de 
edição, que podem fazer a 
novela chegar até dezembro.

ara as equipes de “Gênesis”, 
não será surpresa se a novela 
ficar no ar durante todo este 
semestre.

Atualmente, a Record exibe 

a sexta fase, “Jacó”, com grava-
ções já encerradas, e prepara 
o lançamento da última, “José 
do Egito”, protagonizada por 
Juliano Laham. 

Voltando das férias, Lu-
ciana Gimenez tem marcadas 
duas gravações do “Superpop” 
nesta segunda-feira na Rede 
TV!.

E também deve fazer o pilo-
to do “Operação Cúpido”, isso 
em meio ao que dizem que até 
hoje a renovação de contrato 
dela não foi acertada.

O SBT terá futebol in-
ternacional na tarde desta 
quarta-feira, com Chelsea x 

Villareal, a partir das 16h, 
pela Supercopa da UEFA.

Narração de Téo José.

Tudo certo na Record para as 
primeiras gravações do “Pare-
dão dos Famosos”, “Hollywood 
Squares”, comprado para o 
“Hora do Faro”. 

Entre Ana Hickmann, Rena-
ta Dominguez, Camila Rodri-
gues, Tirullipa e Carolina Ferraz, 
entre outros, serão definidos os 
seus primeiros participantes.

(imagem Silvio Santos)

(Lana Canepa, do ‘Jornal da Band’/Instagram)

O erro faz parte do jogo. 
Avanço nenhum consegue 

impedir

Detalhe

Humor

Mercado

No ataque

Regressiva

Exterminadores do Além

Edição

Semestre

Trabalho normal

Futebol

Quadro novo

A série “Ilha de Ferro” 
estreia nesta segunda-fei-
ra, depois de “Império”. 
Logo nos primeiros minu-
tos do primeiro capítulo, o 

personagem de Cauã Rey-
mond, Dante, se verá dian-
te do desafio de controlar 
um vazamento de gás na 
plataforma.

Em São Paulo ,  cami-
nham para o encerramento 
as gravações de uma nova 
série da Netflix, ainda sem 
título definitivo, reunindo 
Marcelo Médici, Fernanda 

Paes Leme, Thati Lopes, 
Silvero Pereira,  Gessica 
Kayane, Paulo Tiefentha-
ler, Rômulo Arantes Neto, 
Eliezer Motta, entre ou-
tros.

Marcelo Tas recebe Fer-
nanda Abreu no “#Provo-
ca”, da TV Cultura, terça-
-feira, a partir das 22h.

Entre outros assuntos, a 
cantora fala sobre a proxi-
midade dos seus 60 anos: 
“... Já até digo que eu tenho. 
Eu adoro, porque primeiro, 

acho que desconstrói um 
pouco esse negócio de que 
mulher tem que ficar jovem 
e a juventude é que é legal. 
Não, o que é legal é você 
acordar todo dia de manhã 
abrir a janela e falar: ‘qual 
é o meu sonho que eu vou 
realizar agora?’”.

Estreia

Streaming 

Entrevista

(Crédito Globo/Raquel Cunha)

A terceira temporada de 
“Mestre do Sabor” regis-
trou as maiores audiências 
na história do programa no 
GNT.

E a exibição da f inal 
colocou o reality gastronô-
mico entre os Top 3 - pro-
gramas mais vistos na TV 
Paga.

Com apresentação de 
Claude Troigros, o reality 
alcançou mais de 3,9 milhões 
de pessoas e ainda se des-
tacou entre os Top 7 - mais 
assistidos na TV Paga e entre 

os Top 4 para mulheres de 
classe A e B com mais de 35 
anos.

A Globo informou que o 
programa foi renovado para 
2022.

Bruno Montaleone vai 
para seu segundo trabalho 
com  Walcyr Carrasco. O jo-
vem ator integrou o elenco 
de “O Outro Lado do Para-

íso”(2017), e também mar-
cará presença em “Verdades 
Secretas 2”. Interpretará 
Matheus, o neto de Zezé Po-
lessa, modelo e “book azul”.

Bárbara Colen, atriz co-
nhecida do cinema – “Aqua-
rius” e “Bacurau” entre eles, 
viverá o seu primeiro papel 

em uma novela. Sua estreia 
acontecerá em “Quanto 
Mais Vida, Melhor”, a pró-
xima das 19.

Pessoas próximas aos or-
ganizadores do reality de 
futebol “Uma Vida, Um So-
nho”, no caso, a LCA En-
tertainments & Sports, não 

descartam a possibilidade 
de o reality de futebol ficar 
para 2022. No SBT, emissora 
parceira, ninguém toca mais 
no assunto.  

Na sétima e última fase 
de “Gênesis”, o Palácio do 
faraó Sheshi (Fernando 
Pavão) será um dos mais 
movimentados da trama. 

Por lá irão circular Ricar-
do Lyra Junior, Val Perré, 
Renato Rabelo, Camilo Be-
vilacqua, Kizi Vaz, Nando 
Cunha, entre outros.

Gessica Kayane, a Gkay, co-
memora um novo momento da 
carreira.

Atualmente no elenco de “Os 

Roni”, no Multishow, ela es-
treou na Netflix como uma das 
protagonistas de “Carnaval”, seu 
primeiro trabalho no streaming.

O desempenho de Gkay em 
“Carnaval” foi tão positivo que 
rendeu um novo convite da 
plataforma, desta vez para uma 
série de suspense, ainda em 
gravação, com Fernanda Paes 

Leme, Silvero Pereira, Marcelo 
Médici, entre outros.

“Pela primeira vez as pessoas 
vão me ver fora da minha zona 
de conforto. Podem aguardar um 
trabalho incrível”, avisa a atriz.

Jandir Ferrari, após partici-
pação em “Gênesis”, na Record, 
agora vai apostar no streaming.

O ator irá integrar o elenco do 

musical “O Coro”, um trabalho 
de Miguel Falabella e Cininha 
de Paula, sob encomenda para o 
Disney+.

•     As gravações da nova 
temporada do “Lady Night”, 
com Tatá Werneck, ainda 
devem seguir durante todo 
este mês.

•     Projeto da Netflix 
com Marcos Mion deve ser 
gravado no final do ano.

•     O valor do prêmio que 
será disputado pelos com-
petidores do “The Masked 
Singer” é de R$ 150 mil. 
O programa estreia nesta 
terça.

•     O treinador Sylvinho, 
do Corinthians, parece que 
ativou de vez o modo “titês” 
em suas entrevistas...

•     ... Metade do que diz 

fica sempre meio difícil de 
entender.

•     Previsão do tempo: 
“Ilha Record” deve apre-
sentar temperaturas bem 
elevadas no decorrer dos 
próximos dias.

•     Marco Freitas, com 
comentários  do vôlei  no 
S p o r T V ,  s e  d e s t a c o u  n a 
transmissão da Olimpíada.

•     Cantora e atriz de mu-
sicais, a jovem Gabi Amaral 
foi contratada pela gravado-
ra Universal Music...

•     ... De acordo com o 
acertado, ela vai lançar 24 
singles e 8 videoclipes nos 
próximos 2 anos.

Surpreendeu

Números 

Duas vezes

Primeira vez

Escanteio

Palácio do Faraó

Vez do streaming - 1

Vez do streaming – 2
C´est fini

Bate - Rebate
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Desde o anúncio da saída de 
Fausto Silva, a Globo foi obriga-
da a mexer com várias peças no 
seu tabuleiro.

Primeiro, chamar Tiago Lei-
fert pra quebrar o galho e levar 
a “Superdança dos Famosos” 
até o fim.

Depois convencer Luciano 
Huck a deixar de lado o seu pro-
jeto político e apresentar o novo 
“Domingão”, que a princípio 
seria a partir de janeiro do ano 
que vem, mas que, por motivos 
lógicos e naturais, ficou para 
setembro agora.

Para novembro ou dezem-
bro, a Band já está preparando 
a estreia do “Achados no Per-
didos”, um programa que vai 
reunir muito material do que 
foi apresentado no “Perdidos 

na Noite”, entre os anos de 1986 
e 1988. 

Leonor Corrêa está à frente 
deste trabalho, que terá apre-
sentação de Jaque Ciocci, Carol 
Miarelli e Julia Gama.

Impossível falar na Leo-
nor e não destacar o especial 
de Silvio Santos levado ao ar 
na noite do último domingo, 
roteirizado e dirigido por ela.

Registro histórico, produ-

zido com muita classe e com a 
marcante presença de Marília 
Gabriela na sua apresentação. 
Merece reprise. SS deve se 
sentir duas vezes homenage-
ado.

Fausto Silva vai estrear 
na Band em janeiro. Tudo 
sendo preparado para isso. 
O principal estúdio do Mo-
rumbi, que vai passar por 

reformas, será colocado à 
disposição.

Só que já tem um lance 
armado, como aquecimento 
ou avant-première.

Em um determinado mo-
mento deste documentário, Ivete 
Sangalo conta que Silvio Santos, 
um dia, numa conversa com ela, a 

incentivou a investir na televisão.
Ivete, aliás, estreia hoje o re-

ality show “The Masked Singer”, 
na Globo

O musical “O Coro”, par-
ceria Miguel Falabella e For-
mata, para o Disney +, terá 
vários lançamentos no elenco, 
mas sem abrir mão de nomes 
conhecidos do teatro musical, 

em diferentes segmentos.
Neste caso, os atores-can-

tores Guilherme Magon, Le-
tícia Soares e Ester Elias, e de 
Bárbara Guerra, bailarina e 
coreógrafa.

“Nos Tempos do Impera-
dor“ estreou ontem na Glo-
bo, mas os seus trabalhos, 
que foram muito prejudica-
dos pela pandemia, prosse-
guem nos Estúdios Globo.

E, segundo previsões da 
equipe, as gravações da no-
vela só serão concluídas no 
fim de outubro. A ideia ini-
cial de ir ao ar inteiramente 
pronta não prevaleceu.

“Em que livro você viaja”, 
projeto de lives produzido 
por Jackeline Barroso, com as 
atrizes Jeniffer Setti, Catarina 
Dantas e Laura Proença dra-
matizando trabalhos de Walcyr 

Carrasco, acaba de ganhar uma 
extensão.

O autor acaba de acertar os 
direitos de adaptação do seu li-
vro “Meu Primeiro Beijo” para 
o cinema.

“Meu Primeiro Beijo”, uma 
comédia romântica adolescen-
te, retrata as diversas formas e 
perspectivas do primeiro beijo. 
Roteiro a cargo de Adolpho 

Knauth, que também fará a 
direção, e Eduardo Nassife.

Rafael Zulu, Sophia Val-
verde e Igor Jansen estão em 
negociações para o elenco.

(crédito Instagram)

(crédito Divulgação)

A Globo ainda não terminou 
o seu processo de mudanças

Exclusiva – 2

A propósito

Exclusiva - 1

Túnel do tempo

Os experientes 

Tem estrada

Rendeu

Elenco

Ao mesmo tempo, houve 
também a decisão de encerrar 
o “Se Joga” e estrear um novo 
programa, ainda sem maiores 
detalhes e nem data de estreia, 
com a Fernanda Gentil nas tar-
des dos domingos.

Por último, na semana pas-
sada, tivemos o anúncio da 

contratação do Marcos Mion 
pra tocar o “Caldeirão” até o 
final do ano.

E aí o detalhe: se será só até 
o final do ano, devemos enten-
der que todo esse processo de 
mudanças ainda não terminou.

Resta saber o que vem mais 
por aí.

Os preparativos para o lan-
çamento do canal de notícias 
da Jovem Pan vão se estender 
por todo este mês ainda.

Mas com certeza será em 
setembro. Sabe-se também 

que 10 dias antes da inaugura-
ção, entrará em funcionamen-
to, como se já estivesse no ar, 
para devidos ajustes técnicos 
e da sua própria grade de pro-
gramação.

Escrita, produzida e estre-
lada pelo próprio Gentili, que 
interpreta o youtuber Jack, a 
série tem ainda as participa-
ções de Fred (Léo Lins) e o 
câmera Túlio (Murilo Couto), 

na “caça” de seres sobrena-
turais.

São 10 episódios,  com 
lendas urbanas, de forma 
satírica. Direção de Fabricio 
Bittar.

O SBT marcou para o pró-
ximo dia 18, colado ao pro-
grama “The Noite”, a estreia 

da série “Exterminadores do 
Além”, com Danilo Gentili.

Exibição às quartas-feiras.

Regressiva

Humor

Exterminadores do 
Além

O Amazon Prime Video 
anunciou o início de pro-
dução de uma nova série de 
comédia, “Novela”, estre-
lada por Monica Iozzi, que 
contará a história de Isabel, 
uma promissora roteirista. 
Quando finalmente chega 

sua hora, ela é traída por seu 
mentor, Lauro. Isabel decide 
enfrentá-lo e acaba entrando 
magicamente em sua novela 
como protagonista. Produção 
do Porta dos Fundos, terá 
João Falcão como showrun-
ner e diretor.

·       Filme sobre a história 
do Corinthians, paralisado 
por causa da pandemia, vai 
retomar o seu trabalho de 
pré-produção.

·       Por outra, “Código 
do Armagedom”, do diretor 
Danie l  Fr iesen,  também 
para o cinema, terá Felipe 
Folgosi no elenco. 

·       Pluto TV estreia hoje 
o canal “MasterChef Brasil”, 
com antigas temporadas do 
programa.

·       Núria Saldanha não 
é mais correspondente da 
CNN Brasil em Washing-
ton...

·       ... “Encerro meu con-
trato por questões pessoais 
e profissionais...”, disse a 

repórter numa rede social.

·       Déa Lucia, mãe do 
saudoso  Paulo  Gustavo , 
estará nodo “Criança Espe-
rança”, dia 23...

·       ... Em sua participa-
ção, ela irá prestar uma ho-
menagem ao filho e a todas 
as vítimas da Covid-19...

·       Glenda Kozlowski 
e Elia Junior, após um pe-
ríodo no Japão por causa 
d a  O l i m p í a d a ,  v o l t a m  a 
comandar o “Show do Es-
porte” (Band) no próximo 
domingo.

·       Também no domin-
go, Paolla Oliveira, Tiago 
Abravanel e Sophia Abrahão 
fazem a “Superdança dos 
famosos”.

C´est fini

Bate - Rebate

A atriz Regiane Alves lança 
na próxima sexta-feira, nas 
livrarias de todo o país, “Uma 
Ilha Fora do Mapa”.

Em sua estreia como escrito-

ra, Regiane transforma os dois 
filhos, João e Antonio, em pro-
tagonistas de uma história que 
faz um importante alerta sobre 
a poluição plástica dos oceanos.

“Infelizmente, apesar de não 
estarem no mapa, as tenebro-
sas ilhas de material plástico 
são uma realidade em todos os 
continentes e nós precisamos 
reduzir o uso desse material 

com urgência”, conta Regiane 
Alves.

“Esse livro é um legado para 
os meus filhos João e Antonio. 
São eles que me inspiram a cui-
dar do nosso planeta”, conclui.

Em relação ao novo projeto 
de humor, a Globo informa 
que “o programa foi adiado 
em função da situação da pan-
demia, que impactou nossos 

planejamentos de produção, e a 
grade de 2022 ainda está sendo 
fechada”.

Portanto, nada totalmente 
resolvido ainda.

Lançamento

Alerta

Posição

O jornalismo esportivo 
sempre revelou grandes va-
lores. Tem mais um a cami-
nho: Pedro Martelli, narrador 
muito jovem, 20 e poucos 
anos, criado pelo BandSports 
e considerado fenômeno.

Um começo tão bombado, 
que já foi contratado pela 
Band, para transmissões na 
TV e em uma das emissoras 
de rádio do grupo, Bandei-
rantes ou BandNews. A de-
finir.

Celeiro

Ainda em se tratando de 
Band, Carlos Nascimento, não 
aquele, mas alguém com uma 
história de mais de 30 anos 

de Globo, é a sua nova con-
tratação para o departamento 
comercial.

Na ativa.

Após a contratação de Faus-
to Silva, um reforço de peso 
para a sua grade no ano que 
vem, a Band passará a dis-
pensar mais atenção ao seu 

jornalismo.
Alguns movimentos come-

çarão imediatamente. O “Jor-
nal da Band” aparece como 
prioridade.

Entre as mudanças que 
o “Jornal da Band” vai so-
frer ao longo dos próximos 
tempos, inclua-se por aí a 

vestimenta de todos.
Há o desejo de dar um 

salto também na questão dos 
figurinos.

Mercado

No ataque

Detalhe

(crédito Instagram)


